



— Je soutiens la Fondation Robert Schuman —

L'assimilation des terroristes aux étrangers est une grave erreur ne correspondant pas à la réalité

Auteur : Gilles de Kerchove



La Fondation publie un entretien avec Gilles de Kerchove, coordinateur européen pour la lutte contre le terrorisme au cours duquel il rappelle que les 28 Etats membres ont accru leur coopération. Les objectifs s'appuient sur l'utilisation optimale des plateformes européennes existantes, le contrôle aux frontières extérieures, mais également la prévention.

[Lire la suite](#)

Sommaire

Fondation : Citoyenneté - Avenir/UEM - Atlas/UE - Turquie **Crise financière** : BCE - Grèce **Migrations** : Allemagne - Conseil de l'Europe - Frontex - Croatie - Hongrie - Slovénie **Conseil européen** : Turquie **Commission** : Travail détaché - Semestre européen - Géorgie **Parlement** : Bilan/Session **Conseil** : Fiscalité - Justice/Intérieur - Emploi - Eurogroupe - Aviation **Diplomatie** : Conseil - Cuba - Chine/Acier **Allemagne** : Elections **Belgique** : FMI **France** : Pays-Bas **Irlande** : Démission **Italie** : Transalpin **Pologne** : Etat/Droit **Portugal** : Président **Royaume-Uni** : UK-UE **Russie** : UE/Sanctions - Conseil de l'Europe **Ukraine** : Libérez Savtchenko **Eurostat** : Croissance **Etudes/Rapports** : Prévisions/BCE - Bilan 2015 - Egalité hommes/femmes **Culture** : Expo/Madrid - Expo/Vienne - Expo/Paris - Festival/Baden-Baden - Festival/Salzburg **Espace** : Exomars

[Agenda](#) | [Autres versions](#) | [Contact](#)

Fondation :

Audition sur la citoyenneté européenne



Le 15 mars, la Commission et le Parlement organisent une audience commune sur la citoyenneté européenne avec la participation de Jean-Paul Gauzès, membre du Conseil d'administration de la Fondation Robert Schuman... [Lire la suite](#)

"Zone Euro : comment aller plus loin ? Débat sur l'avenir de l'UEM"



Le 21 mars, la représentation en France de la Commission européenne organise une conférence sur le thème "Zone euro : comment aller plus loin ? Débat sur l'avenir de l'UEM" avec la participation de Thierry Chopin, directeur des études de la Fondation... [Lire la suite](#)

Atlas permanent de l'Union européenne (3ème édition)



La troisième édition de l'Atlas de l'Union européenne est un ouvrage de référence qui présente l'Union, ses institutions, chacun de ses 28 Etats membres et - nouveauté - leurs territoires d'Outre-mer, à travers leur histoire, leur culture et leur réalité... [Lire la suite](#)

La Turquie et le nouveau critère de Copenhague : l'asile!



A l'issue du sommet UE-Turquie du 7 mars, les Européens et les Turcs sont convenus que la Turquie reprendra les réfugiés arrivés en Grèce par son territoire, en échange d'une aide financière. Pour Cengiz Aktar, politologue, journaliste et écrivain turc, l'Union européenne renonce à ses valeurs face à un régime sans scrupules... [Lire la suite](#)

Crise financière :

Conclusions du Conseil des Gouverneurs de la BCE



Le 10 mars, le Conseil des Gouverneurs de la BCE a adopté plusieurs décisions relatives à la politique monétaire, dont la baisse du principal taux directeur de 0,05% à 0% et du taux d'intérêt sur les dépôts de -0,3 à -0,4%, l'augmentation des rachats mensuels d'actifs à 80 milliards €, et 4 opérations de refinancement de long terme dès juin 2016... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Etude économique de la Grèce



L'OCDE a publié le 10 mars une étude économique de la Grèce qui révèle que la pauvreté a désormais atteint un tiers de la population... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Migrations :

Angela Merkel appelle à trouver une solution commune à la crise migratoire



La Chancelière allemande Angela Merkel a déclaré que seule une solution commune des 28 Etats membres de l'UE permettra de relever le défi posé par la vague migratoire... [Lire la suite](#)

Augmentation des femmes et enfants parmi les migrants



Le 7 mars, le Conseil de l'Europe a lancé un appel pour garantir une meilleure protection des droits des femmes et des enfants migrants en Europe... [Lire la suite](#)

Nombre record de passages illégaux aux frontières



Selon Frontex, au 4ème trimestre 2015, le nombre de passages illégaux aux frontières en Europe s'est élevé à 978 300, soit son plus haut niveau depuis 2007... [Lire la suite](#)

La route des Balkans est désormais fermée aux migrants



Le Premier ministre croate Tihomir Oreskovic a affirmé le 10 mars qu'il est important que "les migrants illégaux n'empruntent plus la route" des Balkans... [Lire la suite](#)

La Hongrie déclare l'état d'urgence en raison de la crise migratoire



Le ministre de l'intérieur hongrois Sándor Pintér a déclaré, le 9 mars, l'instauration de l'état d'urgence en raison des migrations de masse...
[Lire la suite](#)

La Slovénie ferme sa frontière aux flux migratoires



Depuis le 9 mars, la police slovène a durci les contrôles le long des frontières pour bloquer l'afflux des migrants en provenance de la route des Balkans... [Lire la suite](#)

Conseil européen :

Sommet UE-Turquie



Lors du sommet UE-Turquie, les 28 Chefs d'État et de gouvernement ont échangé sur le renvoi des migrants en situation irrégulière en Turquie. Des décisions pourraient être prises lors du Conseil européen des 17-18 mars... [Lire la suite](#)

Commission :

Réforme de la directive relative au détachement de travailleurs



Le 8 mars, la Commission européenne a présenté une réforme de la directive relative au détachement des travailleurs qui devrait permettre d'approfondir et de rendre plus équitable le marché du travail européen... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Rappel aux Etats membres de leurs obligations budgétaires



Le 9 mars, la Commission a rappelé aux Etats membres leurs obligations budgétaires vis-à-vis du Pacte de stabilité et de croissance (PSC) dans le cadre du semestre européen. Ce rappel vise notamment l'Espagne, la Belgique, la Croatie, la Finlande, l'Italie et la Roumanie. Toutefois la Bulgarie, la Croatie, la France, l'Italie et le Portugal présentent des déséquilibres excessifs... [Lire la suite](#)

La Commission propose la suppression du visa pour les ressortissants géorgiens



Le 9 mars, la Commission a proposé de supprimer les obligations de visa pour les ressortissants géorgiens souhaitant se rendre dans l'espace Schengen... [Lire la suite](#)

Parlement :

Parlement : conclusions de la session plénière à Strasbourg



Au cours de la session plénière à Strasbourg du 7 au 10 mars, les députés européens ont approuvé les premières priorités fixées pour le budget de l'UE 2017, l'accord UE-Andorre. Ils se sont opposés au renouvellement des accords avec l'industrie du tabac. Ils ont débattu avec le Premier ministre suédois, Stefan Löfden... [Lire la suite](#)

Conseil :

Conclusions du Conseil "économie et finances"



Le 8 mars, les 28 ministres des Finances ont approuvé un projet de directive permettant l'échange automatique d'informations concernant la fiscalité des entreprises. Ils ont soutenu le renforcement d'un code de conduite pour une lutte accrue contre la concurrence fiscale déloyale... [Lire la suite](#)

Conclusions du Conseil justice-intérieur

Les 10 et 11 mars, les 28 ministres européens de l'Intérieur et de la Justice ont discuté de la situation migratoire et de la lutte contre le terrorisme... [Lire la suite](#)



Conclusions du Conseil "emploi, politique sociale, santé et consommateurs"



Le 7 mars, les 28 ministres ont débattu de la mise en œuvre des recommandations du Semestre européen et examiné le projet législatif sur la mobilité des travailleurs... [Lire la suite](#)

Conclusions de l'Eurogroupe



Le 7 mars, les 19 ministres des finances de l'eurogroupe ont déclaré que la situation budgétaire de la zone euro continuait de s'améliorer, se sont félicités de l'amélioration de la situation à Chypre et ont discuté de la révision du programme d'ajustement économique grec... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

UE-Chine/Japon : accords bilatéraux de sécurité aérienne



Le 7 mars, le Conseil a autorisé la Commission européenne à ouvrir des négociations avec la Chine et le Japon pour la conclusion d'accords bilatéraux de sécurité aérienne (BASA)... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Diplomatie :

Décisions du Conseil Affaires étrangères



Les 28 ministres européens des Affaires étrangères ont affirmé le 14 mars qu'ils resteraient fermes face à Moscou tant sur les sanctions décrétées en raison du conflit en Ukraine que sur le soutien russe au régime syrien. Ils ont suspendu l'aide directe au régime du président Pierre Nkurunziza en réponse aux violences qui secouent le Burundi..

[Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Cuba et l'UE signent un accord pour normaliser leurs relations



Cuba et l'Union européenne ont signé le 11 mars à La Havane un accord de dialogue politique, comprenant la délicate question des droits de l'Homme, qui consacre la normalisation de leurs relations...

[Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Discussion entre l'UE et la Chine sur l'acier



Une réunion entre l'Union européenne et la Chine sur la surcapacité dans l'acier s'est tenue le 11 mars à Pékin. Après avoir produit de l'acier à un rythme effréné, Pékin est contrainte de rééquilibrer son modèle économique... [Lire la suite](#)

Allemagne :

Elections dans 3 Länder : Bade-Wurtemberg, Rhénanie-Palatinat et Saxe-Anhalt



Les élections régionales allemandes du 13 mars dans le Bade-Wurtemberg, la Rhénanie-Palatinat et la Saxe-Anhalt, ont été marquées par la montée du parti populiste Alternative für Deutschland (AfD) et par un recul des partis de gouvernement, la CDU et le SPD... [Lire la suite](#)

[suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Belgique :

Conclusions du FMI sur la Belgique

Dans ses conclusions du 7 mars sur la Belgique, le FMI considère que la dette publique ainsi que les rigidités structurelles du pays risquent de poser des problèmes à long terme... [Lire la suite](#)



France :

Visite du Roi et de la Reine des Pays-Bas en France



Les 10 et 11 mars, le Roi Willem-Alexander et la Reine Máxima des Pays-Bas ont effectué une visite d'Etat en France pour approfondir les relations bilatérales. Ils ont été reçus par le Président de la République François Hollande... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Irlande :

Démission du Premier ministre d'Irlande



Le 10 mars, le Taoiseach (Premier ministre) irlandais, Enda Kenny, a présenté sa démission au Président irlandais, Michael Higgins. Candidat à sa propre succession devant le Parlement, il a obtenu 57 voix, contre 94 et 5 abstentions... [Lire la suite](#)

Italie :

33ème sommet franco-italien



Le 8 mars, lors du 33ème sommet franco-italien, le Président du Conseil italien Matteo Renzi a reçu à Venise le Président français François Hollande pour évoquer certains dossiers internationaux mais surtout signer un protocole additionnel concernant les travaux de la ligne ferroviaire Lyon-Turin... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Pologne :

Le Tribunal constitutionnel de Pologne estime son indépendance menacée



Le Tribunal constitutionnel polonais a invalidé, le 8 mars, la loi visant à sa réforme, car contraire à la Constitution. Tel est aussi l'avis de la Commission de Venise du Conseil de l'Europe... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Portugal :

Investiture du nouveau Président portugais Marcelo Rebelo de Sousa



Le 9 mars, le nouveau Président portugais Marcelo Rebelo de Sousa a pris ses fonctions pour 5 ans... [Lire la suite](#)

Royaume-Uni :

Les arguments économiques de David Cameron pour rester dans l'UE



Le 10 mars, le Premier ministre britannique a prononcé un discours dans lequel il a énoncé les nombreux avantages économiques dont le Royaume-Uni bénéficie au sein de l'Union européenne... [Lire la suite](#)

Russie :

Ukraine-Russie : l'UE prolonge ses sanctions pour 6 mois



Le Conseil a prolongé le 10 mars jusqu'au 15 septembre les sanctions décrétées contre 146 personnes et 37 entreprises russes ou de l'est de l'Ukraine pour leur implication dans le conflit. Ils continuent de "menacer l'intégrité territoriale, la souveraineté et l'indépendance de

[l'Ukraine"... Lire la suite](#)

La loi constitutionnelle russe doit être modifiée



La Commission de Venise du Conseil de l'Europe a établi le 11 mars que le fait d'habiliter la Cour constitutionnelle russe à déclarer "inapplicables" des décisions internationales, y compris des arrêts de la Cour européenne des droits de l'Homme, est incompatible avec les obligations juridiques internationales de la Russie... [Lire la suite](#)

Ukraine :

Appel pour la libération de Nadejda Savtchenko



Le Président et le Premier ministre ukrainiens, et de nombreux Occidentaux, demandent la libération de Nadejda Savtchenko, pilote ukrainienne jugée en Russie pour des faits qu'elle n'a pas commis... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Eurostat :

PIB en hausse dans l'UE et dans la zone euro



Selon Eurostat le 8 mars, le PIB a progressé de 0,3% dans la zone euro et de 0,4% dans l'UE au 4e trimestre 2015, par rapport au trimestre précédent, et de 1,6% et 1,8% par rapport au 4e trimestre 2014... [Lire la suite](#)

Etudes/Rapports :

La BCE publie les prévisions économiques de la zone euro



Le 10 mars, la Banque centrale européenne a publié les prévisions économiques de la zone euro pour la période 2016-2018... [Lire la suite](#)

Rapport général sur les activités de l'UE en 2015



Le 9 mars, la Commission européenne a publié le rapport général "L'UE en 2015" qui récapitule les activités et réalisations de l'Union au cours de l'année 2015... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

L'OCDE publie sa recommandation sur l'égalité hommes-femmes



Le 8 mars, le Conseil de l'Organisation de coopération et de développement économiques a publié sa recommandation de 2015 sur l'égalité hommes-femmes dans la vie publique... [Lire la suite](#)

Culture :

Exposition Georges de la Tour au musée du Prado



Jusqu'au 12 juin 2016, le musée du Prado à Madrid présente une exposition sur Georges de la Tour, peintre lorrain du milieu du XVIIe siècle, qui retrace son parcours à travers ses œuvres qui furent oubliées jusqu'au XXème siècle... [Lire la suite](#)

L'avant-garde russe de Chagall à Malevitch au musée de l'Albertina à Vienne



Jusqu'au 26 juin, l'Albertina de Vienne consacre une exposition aux peintres avant-gardistes russes du début du 20ème siècle. Kandinsky, Chagall et Malevitch figurent en bonne place dans cet ensemble de 130 œuvres... [Lire la suite](#)

Exposition Hubert Robert au Louvre



Jusqu'au 30 mai 2016, le musée du Louvre expose les œuvres de l'artiste Hubert Robert, homme des Lumières visionnaire et parmi les fondateurs du musée du Louvre... [Lire la suite](#)

Festival de Pâques de Baden-Baden



Du 19 au 28 mars 2016, la ville de Baden-Baden en Allemagne accueille le quatrième Festival de Pâques avec l'Orchestre Philharmonique de Berlin. De grands opéras, notamment "Tristan et Isolde" et de nombreux concerts sont au cœur de la programmation...

[Lire la suite](#)

Festival de Pâques de Salzburg



Le Festival de Pâques 2016 de Salzburg, qui se déroulera du 19 au 28 mars, mettra à l'honneur l'opéra Otello de Giuseppe Verdi, ainsi que l'influence de William Shakespeare dans le monde de la musique... [Lire la suite](#)

[la suite](#)

Espace :

La mission russo-européenne ExoMars 2016 entame son voyage vers la planète rouge



La mission russo-européenne ExoMars 2016 est entrée en orbite le 14 mars, entamant la première partie de son long voyage depuis le cosmodrome de Baïkonour vers la planète rouge, où elle doit trouver de potentielles preuves d'activités biologiques à sa surface... [Lire la suite](#)

L'Agenda :

14
Mars
14 mars
Bruxelles
Conseil agriculture et pêche
Bruxelles
Conseil affaires étrangères

15
Mars
15 mars
Bruxelles
Conseil affaires générales

17
Mars
17-18 mars
Bruxelles
Conseil européen

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :



J'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

Les rédacteurs de la Lettre :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;
Rodolphe Baron, Angéline Garde, Emma Giraud,
Morgane Mounier, Joséphine Staron, Laura Zani

Rédacteur en chef : Charles de Marcilly
Directeur de la publication : Pascale Joannin

Contact / suggestion
info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? {LINK}